
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

Ata nº. 026/2015 2 

 3 

Aos vinte dois dias do mês de setembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de 5 

Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação 6 

do Sr. Ângelo José Gonçalves Bos e com a presença dos CONSELHEIROS DA 7 

SOCIEDADE CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis 8 

Braille; Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Elisiane Silva de 9 

Albuquerque – Asilo Padre Cacique; Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão 10 

de Estrelas; Lúcia Helena Bastos Maschke – Associação dos Ferroviários; Ângelo 11 

José Gonçalves Bos – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS; Marli Araújo 12 

Silva - Associação Filhos Nascidos do Coração – AFINCO; Paulo Sérgio Leite Beccon 13 

– SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados; Léo Fernando 14 

Prondzynski – Grupo da Longevidade Viva a Vida; Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora 15 

da Fátima – 3ª Idade; Valci Paulo Hass – Sindicato Nacional de Aposentados, 16 

Pensionistas e Idosos da Força Sindical. CONSELHEIROS DO GOVERNO: José 17 

Ademar Lucas Quoos – SMC; Roberto Rodrigues e Sibeli Fuentes – SMS; Melissa 18 

Trombini Pedroso – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso; José Paulo 19 

Giacomoni – SME. Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. 20 

SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 21 

PUC/RS: Boa tarde. Nós já temos quorum para iniciarmos. Vocês receberam a pauta? 22 

Temos comunicações e aprovação das atas anteriores. Depois temos comissões e se der 23 

tempo a Feira do Livro, Lucas. Pode ser? Eu gostaria de pedir aos conselheiros que 24 

estudem as atas, porque temos atas prontas e que não foram aprovadas ainda. Quem 25 

tiver adendos, correções, podem enviar por email. Não vamos passar porque isto não foi 26 

comunicado com antecedência. Nós temos um número de 14 atas para aprovar. Vamos 27 

ver se aprovamos na reunião que vem. Nós estamos atrasados. Vamos para as 28 

comissões. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: A comissão de Comunicação 29 

tem algumas questões a colocar. Primeiro, gostaria de relatar aos colegas da reunião que 30 

realizamos na quinta-feira passada, que foi bem proveitosa, com os gestores dos Centros 31 

Administrativos Regionais. A gente havia pedido para darmos o primeiro passo da nossa 32 

regionalização. Segundo, a construção do nosso Fórum de Entidades do Idoso. Então, 33 

compareceram e distribuímos um formulário, que é um formulário de cadastro de 34 

entidades, grupos e instituições de atendimento, acolhimento e assistência aos idosos. 35 

Na verdade, é um instrumento incipiente, porque o cadastro mesmo quem está 36 

construindo é o pessoal do ObservaPOA. A gente pretende trabalhar em conjunto para 37 

termos esta teia de instituições, para desenvolvermos a nossa rede de proteção ao idoso. 38 

O outro ponto é a nossa participação na Feira do Livro. Vou passar para vocês a nossa 39 

inscrição, já estamos inscritos a participar, o nosso projeto foi aceito. A primeira data será 40 

no dia 03/11, terça-feira, às 15 horas, a segunda data será no fechamento da feira, dia 41 

15/11, domingo, às 17 horas. O local é na Sala Leste do Santander Cultural. Cada 42 

participação nossa vai ser de 1h40min. Título do nosso evento – A palavra madura: o 43 

idoso na literatura. É um recital de textos diversos sobre o idoso na literatura, mostrando 44 

os diferentes enfoques produzidos pela história e pela cultura. A segunda parte do evento 45 

é um painel com a participação de escritores. Depois eu passo para vocês. SR. ÂNGELO 46 

JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Sim, 47 

mande por email para nós. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: O recital será 48 
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apresentado por conselheiros do COMUI, que se colocaram à disposição. A escolha dos 49 

textos, o que eu chamo de curadoria literária, será feita por dois oficineiros da 50 

descentralização da cultural. A segunda edição será transmitida por um telão em frente 51 

ao Santander Cultural. Já está garantida a participação de dois músicos, que é um 52 

violinista e um trompetista. A inscrição não sai nada, é de graça, também faremos parte 53 

do folder da Feira do Livro, mas se quisermos investir mais para uma divulgação para as 54 

nossas instituições, é outra história. Para a transmissão de tv nós precisamos locar 55 

equipamentos. Não temos ideia, mas amanhã os técnicos da tv vão verificar. Eu suponho 56 

que seja em torno de R$ 5 mil, nós temo dotação orçamentária, temos tempo, só preciso 57 

verificar se há interesse. É isto. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 58 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Jader, como funciona isto? SR. JADER 59 

FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Existe um registro de preço para 60 

eventos. Então, para a resolução o Conselho teria que colocar um teto, como o Lucas 61 

sugeriu R$ 5 mil, sugiro um pouco a mais. Até porque não há necessidade de gasta todo 62 

o recurso. Caso queiram fazer um levantamento a gente pode fazer, mas sugiro que esta 63 

resolução seja feita o quanto antes para a o processo de contratação do serviço. SR. 64 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Só quero lembrar que cai em uma terça-feira, dia do 65 

pleno. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia 66 

da PUC/RS: Provavelmente não teremos reunião nesta data. Bom, então, conforme 67 

sugestão do Jader para colocarmos a mais, poderíamos colocar R$ 7 mil. Alguém tem 68 

alguma dúvida ou posso colocar em votação? SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: 69 

Não existe possibilidade de fazermos nossa reunião em algum momento deste dia, pode 70 

ser lá, em algum espaço? SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 71 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Acredito que não, porque inicia às 15 horas e a 72 

ideia é que os atores, nossos colegas aqui, possam se aquecer devidamente, 73 

conhecerem o espaço. Nós vamos ter um diretor de teatro coordenando toda esta parte. 74 

É muito importante.  Acredito que não haja tempo hábil. SR. ROBERTO RODRIGUES – 75 

SMS: Este valor é referente ao evento, a participação? SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS 76 

QUOOS – SMC: Não, é totalmente gratuito, mas o formato que a Presidente sugeriu, ou 77 

seja, a transmissão via tv não. A sala que o Santander nos ofereceu é para 80 pessoas, é 78 

um pouco limitado. Nós colocaríamos um telão na frente do Santander, um gazebo com 79 

cadeiras, com um plus de oficinas, recreação. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – 80 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Alguma questão a mais? Então, 81 

quem é a favor, por favor, levante a mão. (Contagem de votos: 13 votos favoráveis). 82 

Quem se abstém? Uma abstenção do Lucas. APROVADO o valor de R$ 7 mil. Obrigado. 83 

Agora a Cidade Amiga do Idoso. Jader. SR. JADER FERNANDES – Assessoria 84 

Executiva COMUI: Está confirmado, vai ser no dia 22/10, só temos que ver algumas 85 

questões de infraestrutura. Ontem nós fizeos uma reunião com o pessoal dos eventos 86 

para ver a necessidade e contando com a infraestrutura de passagem e hospedagem dos 87 

convidados que viriam de outros países, como o representante de Vitória/Chile e de La 88 

Plata/Argentina, também representante da Organização Pan-americana de Saúde, 89 

deixando um valor acima para garantir até R$ 50 mil para todas as despesas. Então, 90 

precisamos aprovar esta resolução para fazer o custeio desta programação. SR. 91 

ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 92 

PUC/RS: Alguma colocação? Eu falei com a representante da OPAS, que confirmou a 93 

presença. Eu teria que confirmar isto, mas eu acho que ela vem com verba da própria 94 

OPAS. É algo interessante, porque às vezes as pessoas que são de uma organização 95 

internacional como a OPAS, elas não gostam de ficar coprometidas financeiramente. 96 

Seria bom termos este valor reservado. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: A 97 

programação está a cargo de quem? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 98 
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COMUI: Do Prefeito, é direto com o gabinete. A intenção do evento é colocar o COMUI 99 

como um dos homenageados, porque a iniciativa foi do COMUI. Só estamos acertando 100 

as questões técnicas e uma delas é o projeto básico. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 101 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu acho que vamos ter que 102 

criar uma comissão para cuidar disso. Poderia ser a Comissão de Comunicação. SR. 103 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Uma sugestão, que a gente elencasse alguns locais 104 

para esses visitantes visitarem. Podemos trazer as nossas instituições. Fica mais vivo 105 

uma visita assim, in loco. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 106 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Sim, tu estás certo. O evento do dia 22 fica sob a 107 

organização da Prefeitura e nós vamos tratar de fazer a viagem deles um pouco mais 108 

próxima de nós. Eu vou tentar otimizar isto o quanto antes. Mais alguma coisa? Quero 109 

saber se podemos votar o repasse de recurso financeiro para o custeio do Evento Porto 110 

Alegre Cidade Amiga do Idoso. Estamos amadurecidos que o valor de R$ 50 mil será o 111 

suficiente ou um pouco mais? Porque não será só o dia 22, é um pouco mais ampla esta 112 

questão. Quero a opinião de todos. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da 113 

Longevidade Viva a Vida: E esta parte do custeio é só nossa ou inclui a Prefeitura? 114 

Porque, na verdade, o evento está sendo gerenciado pela Prefeitura. Então, qual a nossa 115 

parte dentro disto? SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 116 

Gerontologia da PUC/RS: Se estamos bancando todos os custos, ou se a Prefeitura 117 

está bancando alguma parte? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 118 

COMUI: Este valor já foi levantado. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto 119 

de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu entendi que este valor cobre somente a 120 

vinda dos representantes. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: 121 

este valor inclui a infraestrutura do evento, material gráfico e também a hospedagem e 122 

passagens aéreas. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da Longevidade 123 

Viva a Vida: Então, o COMUI está financiando tudo. Então, temos que ter uma 124 

programação para trazer o pessoal para dentro do COMUI. Jader Hoje é dia 22, temos 125 

um mês, estamos no limite para encaminhamentos. Se o COMUI tem iniciativas para 126 

colocar tem que ser logo. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Temos que pensar 127 

com carinho sobre este assunto. É um título que a Cidade está ganhando. Porto Alegre 128 

somos todos nós, não vamos esquecer isto. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – 129 

Grupo da Longevidade Viva a Vida: Então, seguindo na linha do que o Giacomoni falou, 130 

vamos votar um valor maior. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 131 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Então, um valor a mais do que R$ 50 mil. Alguma 132 

sugestão a mais? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Tem que 133 

ver qual é a intenção do Conselho nos outros dias com os visitantes, os representantes. 134 

Eu não posso aplicar o recurso se estiver destoando com o projeto, temos que ver o que 135 

será feito. A questão de vocês fazerem visitas com eles nas entidades, não vejo grandes 136 

valores nisto, porque provavelmente vai ser de dia e de dia a Prefeitura disponibiliza os 137 

automóveis. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos 138 

Louis Braille: Se eles quiserem ir almoçar na ABRAILE, para umas 20 pessoas 139 

poderíamos fazer um churrasco, um almoço. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – 140 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Bom, eu entendi que o Lucas aceitou 141 

nos ajudar a organizar este evento. A proposta é votarmos R$ 75 mil e pensarmos 142 

imediatamente em alguns eventos já no dia 21, para incluirmos no projeto, mesmo que os 143 

detalhes sejam discutidos a posteriori. (Falas concomitantes). SR. JOSÉ ADEMAR 144 

LUCAS QUOOS – SMC: Eu vou elaborar uma proposta, agora não é o momento. SR. 145 

ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 146 

PUC/RS: Então, vamos colocar em votação R$ 75 mil para serem usados neste evento, 147 
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que não é só da Prefeitura, é do Conselho e também das outras Secretarias, todos 148 

vinculados ao Conselho Municipal do Idoso. Alguma dúvida antes? Então, em votação o 149 

recurso de R$ 75 mil para a vinda desses representantes, quem for a favor que levante a 150 

mão. (Contagem de votos: 13 votos favoráveis). Quem se abstém? Nenhuma abstenção. 151 

APROVADO. Nós temos ainda as atividades do COMUI no mês do idoso. Ah, tinha 152 

esquecido, temo o nome dos 05 idosos homenageados. Eu esqueci de mandar o email, 153 

mas gostaria de colocar o nome, esta pessoa tem mais de 80 anos, comemorou 89 anos 154 

semana passada, foi homenageado semana passada, que é o Professor Yukio Moriguchi, 155 

da PUC. É o nome que eu tenho a colocar. Mais nomes, por favor. SRA. LORENA 156 

MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: Eu tenho, é a Zhélide 157 

Quevedo. É pelo trabalho que ela realizou, que é para a política do idoso de Porto Alegre. 158 

SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 159 

PUC/RS: Ela pode ter sido uma das pessoas que não consegue implantar uma política. 160 

SR. VALCI PAULO HASS – Sindicato Nacional de Aposentados, Pensionistas e 161 

Idosos da Força Sindical: E os que a gente mandou como vai ficar? Eu mandei três. 162 

SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 163 

PUC/RS: Vamos colocar o nome e cada um defende. SR. ROBERTO RODRIGUES – 164 

SMS: Já vamos sair com os nomes definidos hoje daqui? SR. ÂNGELO JOSÉ 165 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: A proposta é 166 

esta. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: O nome que eu indiquei não é uma 167 

iniciativa própria, eu submeti ao Secretário da Cultura,que indicou o nome do Vereador 168 

Reginaldo Pujol, que é um idoso e está ligado a ete trabalho de assistência ao idoso. SR. 169 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Questão de Ordem. Algumas pessoas 170 

encaminharam. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 171 

Gerontologia da PUC/RS: Jader, quem sabe veja a lista. SR. JADER FERNANDES – 172 

Assessoria Executiva COMUI: O primeiro a nos passar foi o seu José Giacomoni, como 173 

sugestões: Sr. Daniel Mietlicki, 87 anos, atleta maratonista vinculado à Associação dos 174 

Veteranos Gaúchos de Atletismos, diretor e atleta do Grêmio Futebol Porto-Alegrense de 175 

1970 a 2012. O segundo é o Sr. José Albino Maciel, 76 anos, Presidente da Associação 176 

Comunitária do Parque Ariribóia, Presidente da Federação Gaúcha de Jogos Adaptados 177 

para Idosos. O Sr. José Lucas, que falou agora, é o Vereador Reginaldo Pujol. O Luciano 178 

da casa do Artista indicou, só tem o nome artístico, que é Zé da Terreira, capa do CD... 179 

Não estou conseguindo puxar o histórico. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: 180 

`Zé da Terreira é uma figura folclórica, patrimônio cultural da Cidade, é um dos artistas de 181 

rua mais conhecidos, do “Ói Nós Aqui Travez”. Ele mora na Casa do Artista, está com 182 

mais de 70 anos. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: O 183 

SINDINAP está indicando três nomes: Adão Eduardo Haggspram, sócio e ex-presidente 184 

do SINDINAP e do sindicato dos Metalúrgicos, conselheiro da Previdência Social e 185 

(Inaudível). Segundo nome: Jorgina Alves, sócia e ex-funcionária da associação dos 186 

Funcionários Públicos e também trabalhou na Companhia CORLAC, tem 87 anos. O 187 

terceiro nome: Danilo B. Bensons, sócio e aposentado, ainda na ativa como entregador 188 

de Jornal Correio do Povo. Esses são os nomes enviados por email. SR. ROBERTO 189 

RODRIGUES – SMS: Eu queria sugerir o nome de um servidor público, é aposentado, 190 

advogado, que tem sido um dos maiores defensores na causa do idoso e que está aqui 191 

nesta mesa, o Dr. Adão Alcides Zanandrea. (Aplausos da plenária). SR. ADÃO ALCIDES 192 

ZANANDREA – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Eu prefiro dar o espaço 193 

para que as pessoas entrem. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: E ainda por cima, 194 

além da pessoa que nós conhecemos, é humilde. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 195 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Assim como os outros nomes 196 

que foram citados, o único que pode negar foi o Zanandrea, se os outros estivessem aqui 197 
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também iam negar. Como poderíamos fazer? Nós temos 10 pessoas para 05. SR. JOSÉ 198 

PAULO GIACOMONI – SME: Por que só cinco? SR. JADER FERNANDES – Assessoria 199 

Executiva COMUI: É o que foi pedido. Este é para o dia 22/10. SR. JOSÉ ADEMAR 200 

LUCAS QUOOS – SMC: Não somos só nós que vamos indicar. (Falas concomitantes em 201 

plenária). SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Vamos segurar essas 11 pessoas e a 202 

gente reavalia com relação á resposta que vai vir. SRA. ELISIANE SILVA DE 203 

ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Eu tinha um morador do asilo para indicar, 204 

mas mudei na hora, eu acho que seria importante colocar o nome do Seu Adão Vargas. 205 

SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 206 

PUC/RS: É bem interessante, fechamos em 11 nomes. Não sei como vão ser escolhidos. 207 

SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Tem que sair cinco do 208 

COMUI. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 209 

Gerontologia da PUC/RS: Então, não tem o pós-seleção. Como vamos fazer este tipo 210 

de votação? SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Eu sugiro que quem indicou 211 

três que indique um só.  SR. VALCI PAULO HASS – Sindicato Nacional de 212 

Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força Sindical: O meu deixa só o primeiro, o 213 

nome do Seu Adão. (Falas concomitantes). SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – 214 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Ficamos com nove. SR. JOSÉ 215 

PAULO GIACOMONI – SME: Nós temos que ver, eu já disse antes, tem que ver o 216 

formato que as secretarias vão adota para indicar. Nós temos que saber... SR. JOSÉ 217 

ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: No ano passado foi um número bem grande de 218 

homenageados. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Então, temos que saber como 219 

vão funcionar. Está faltando o pessoal da FASC aqui também. SR. ÂNGELO JOSÉ 220 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: A minha 221 

proposta é manter os 11 nomes, nós vamos ver como vai ser este formato, esta 222 

composição presidente depois entrarmos em votação na semana que vem. Fica melhor 223 

assim. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da Longevidade Viva a Vida: E 224 

também tem que ver se esses indicados estarão disponíveis no dia 22/10. SR. ÂNGELO 225 

JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Boa. SR. 226 

ROBERTO RODRIGUES – SMS: Eu concordo com a sugestão do Giacomoni, quem 227 

indicou três nomes que indique um, porque a solicitação é de 05 nomes e vamos enviar 228 

mais que o dobro. Então, diminuindo ficaríamos com 08 anos, que é mais fácil de 229 

defender do que 11. Seria mais sensato. Não sei qual é o critério também. SR. JOSÉ 230 

ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: A gente precisaria de mais uma semana. SRA. 231 

LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: Mas foi pedido na 232 

semana passada, que seria hoje a definição. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – 233 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: É, eu acho que nós temos que rever 234 

os critérios, como critérios de atividade. Eu acho que fica mais claro, uma pessoa que 235 

teve uma atividade bastante importante em uma instituição, como o Reginaldo Pujol, que 236 

tem uma atividade bastante clara dentro de uma instituição, como o Seu Adão Vargas, 237 

que também fica bem claro, até dentro do Fundo Estadual do Idoso. Agora, uma pessoa 238 

que é simpática, que não sei... Nós temos que pensar em alguns critérios que vão fazer 239 

ser ativo mesmo. É para aquela pessoa mais idosa que ainda está ativa. É importante. 240 

SRA. LÚCIA HELENA BASTOS MASCHKE – Associação dos Ferroviários: Pensando 241 

bem, uma pessoa que está há 22 anos na Presidência da Associação dos Ferroviários, 242 

lutando sempre pelos direitos, andando pelo interior, o Sr. Franklim Castronovo, nosso 243 

presidente, que deve estar com 82 anos, ativo. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS 244 

– Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: seria interessante nós colocarmos 245 

que mais de um conselheiro endosse o nome desta pessoa. Isto seria um critério bem 246 
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interessante. Então, eu endosso o nome do Franklim, eu o conheço pessoalmente, o tem 247 

ele faz lá. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: É acho interessante este relato de 248 

quem está ativo. A situação é assim: o que é uma pessoa ativa para a sociedade? Por 249 

exemplo, o cidadão que eu citei é uma pessoa ativa, participou por muitos anos do 250 

Orçamento Participativo, construiu um ginásio de esportes, tem uma associação ativa, 251 

representativa, faz eventos sobre o processo de envelhecimento, é uma entidade 252 

organizada, nunca teve lucro com essas atividades. Ele criou agora uma federação com 253 

um grupo de amigos, uma federação de jogos (Inaudível). Então, é um enfoque... (Falas 254 

concomitantes em plenária). São dois critérios importantes, se for definir critérios de 255 

participação, de envolvimento social seria o Maciel, mas se for pelo critério de idade é 256 

este de 87 anos que é um exemplo. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto 257 

de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Não é o momento de tirarmos agora. Vamos 258 

pensar em critérios para na semana que vem votarmos. Ficamos com 12 nomes. SR. 259 

JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Os colegas que indicaram que tragam na 260 

próxima reunião um currículo, com a idade, o que faz. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 261 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Então, o que fez, o que faz e 262 

a idade, para ser bem objetivo. SRA. GENECI TEREZINHA DOS SANTOS DE SOUZA – 263 

Amparo Santa Cruz: Vou ter que me retirar. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – 264 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Estamos terminando.           265 

 266 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 16h30min. 267 

 268 

Taquígrafa: Patrícia Costa Ribeiro 269 

Registro nº 225257/2003 - FEPLAM  270 

TG Tachys Graphen – CNPJ 10.133.150/0001-07. 271 
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